
 

 

 

 شروط النشر 

 وما يتعلق بها من دراسات.   واللغة العربية  أن يكون البحث المقدّم في تخصص القرآن والسنة .1

 أن يتسم البحث بالجدّية والأصالة العلميّة.  .2

 .صحيح الاجتهادالمقصد، و و   المنهجأن تتسم الدراسة بسلامة   .3

 أو اللغة الإنجليزية أو الماليزية.اللغة العربية  بها البحث سواء    اللغة المقدّم  أن يتسم البحث بسلامة .4

 بذلك.   ا  خطي  ا  م الباحث إقرار يقُدّ  و   ، ة أخرىة علميّ أن لا يكون البحث قد نُشر من قبل أو قُدّم للنشر في مجلّ  .5

 . ومشاركَين(عن ثلاثة: )الباحث الرئيس   المشاركين  ينيزيد عدد الباحث  لا أن   .6

 صفحة.   (15)ولا يقل عن  ( صفحة، 40أن لا يزيد عدد صفحات البحث عن ) .7

 مل الملايوية. ويش  باللغتين العربية والانجليزية أو؛ و ( كلمة200  -  150)  في حدود  مستخلص البحثيكُتب   .8

 . كلمات مفتاحية  (5-4)ثم  ،  اله  يجتين راسة، وأهم نتمنهج الدّ  ومختصر  ،  اوسبب اختياره  راسة،الدّ    هدف الآتي:  

 ه. مستخلص تَكرار أو    هسرد محتويات   ، ويُُذر من راسة: أهم نتائج الدّ الخاتمةأن تتضمن   .9

واحد   (، والتباعد بين الأسطرTraditional Arabic، ونوع خط:)(61)بمقاس خط:    متن البحثيكُتب   .10

 . (1.15: )وربع 

 . (Calibriونوع خط:) ،  (BOLD:)مُسْوَدّة( 14تٌكتب العناوين الرئيسة والفرعية للبحث بمقاس: ) .11

  ....(: .... 1: )كالآتي(، وترُقّم بين قوسين  12تُكتب الهوامش السُفلية بمقاس: ) .12

  ومجتمعة في نهاية البحث.    ترُقّم الهوامش السُفلية مستقلّة مع كل صفحة لا متسلسلة  .13

 )اسم الكتاب مسودًا(   (.4/370،  تفسير الطبري: )كالآتي تُكتب التوثيقات في الهوامش مختصرة   .14



 

 

 

أو   ، على برنامج الوورد-ويفضّل نسخة مصحف المدينة النبوية  مضبوطة بالشكل  الآيات القرآنية  تكتب .15

، .[51:هود] (12بحجم )  مع توثيق الآيات غير مسودة،   (16)بحجم:    ( Traditional Arabicنوع خط )  

 .[51:هود]  ﴾   يَا قَ وْم  لَا أَسْألَُكُمْ عَلَيْه  أَجْر ا  ﴿  : كالتالي  واستعمال الأقواس الخاصة بالآيات

النبوية تكتب   .16 تُ (61)بمقاس    متون الأحاديث   فيها كلها.   لضبطشكل كلها أو يترك الضبط با ، وإما أن 

  (.أو تدقيق  ة دون تحقيققنيّ البرامج التّ من النسخ واللصق من  الحذر )والحذر  

برقم:)    ..، كتاب: ...، باب:)اسم الكتاب مسودًا(  صحيح البخاري  ج الأحاديث بالمنهجية المعلومة:رّ تخُ  .17

 . ( 57/ 13)  ،( 7618)   :برقم  )اسم الكتاب مسودًا(،  مسند أحمد أو    . 23/2 ...(،

الإ توثّ  .18 المواقع  من  المعلومات  الجابري،  ق  الصالحين  لكترونية كالآتي: هبة حلمي  الليل دأب  )عنوان قيام 

 . (/https://www.alukah.net)الألوكة،  ، البحث مسودًا( 

الوصل والوقف وأثرهما في بيان معان التنزيل أحمد شرشال،    ق المعلومات من الدوريات كالآتي: د. توثّ  .19

مسودًا( البحث  النّ )عنوان  مجلس  الإسلامية،  والدراسات  الشريعة  مجلة  العلمي،  الكويت،   - شر   جامعة 

 .   17ص  ،2000  السنة:  ،(40)العدد:

 (. BOLD)  تسويد اسم الكتاب ، مع  كاملة ومرتبة هجائيا  البحث  تُكتب في فهرس المصادر مراجع   .20
ه (، المحقق: د. 437أبو محمد مكي بن أبي طالب القيسي القيرواني )ت:  مشكل إعراب القرآن،ومثاله:  

 . (ه1405، 2مؤسسة الرسالة، ط: )بيروت: صالح الضامن،    حاتم
المصادر   .21 بالنقل  تقدّم  اللاتينية  الحروف  إلى  تحويلها  ثم  العربية،  اللغة  بطريقتين:  وتكتب 

، طوق النجاة، )بيروت: دار  يح البخاريصح   محمد بن إسماعيل،  البخاري، ومثاله:  .  (Transliterationالحرفي:)
 . (ه 1422

Al-Bukhari, Muhammad ibn Ismail. Sahih al-Bukhari. Beirut: Dar Tuq al-Najat, 1422AH.    

https://www.alukah.net/


 

 
 
 

 

ويرسل إلى بريد المجلة ،  PDFوصورة    ، Microsoft Wordوورد    ت يقُدّم البحث بصيغتين: مايكروسوف .22
   journalfqs@kuips.edu.myالآتي:  

 

 : فتنطبق عليه الشروط السالفة الذكر، إلا في نوع الخط ومقاسه: ليزيةنجالبحث باللغة الاأما  

 ( 12ومقاسه: )   Times New Roman:  لنص البحث ومتنه   فنوع الخط

 (. 10ومقاسه: )   Times New Romanالبحث:    لهوامش   نوع الخطو 

 .Chicagoوتكتب المصادر وفق نظام:   
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Publication requirements 

 

1. The presented paper must be in the field of Qur’an, Sunnah, Arabic language, and related 

studies.  

2. The topic must be new with strong scientific value. 

3. The research should follow sound methodology, purpose and valid ijtihad or sound reasoning.  

4. The language of research should be clear and free from errors. 

5. The research has not been published earlier or submitted to another scientific journal, and the 

researcher should provide a written acknowledgement to it. 

6. The number of pages should not exceed (40) pages, and not less than (15) pages. 

7. The Abstract should be written in (150-200) words in two languages: Arabic and English or 

Arabic and Malay. It should include: the purpose of the study, the reason of its selection, 

precise methods of research and two important results, followed by 4-5 keywords.  

8. The Conclusion should include the most important results of the study. 

9. The Text of the research should be in Times New Roman, Font size 12, and line spacing 

1.15.  

10. The main and sub-headings should be in Times New Roman (Bold), Font size (12). 

11. The footnotes should be written in Times New Roman, Font size 10 . 

12. The footnotes numbers should be placed between brackets, such as  (1 ……)  

13. Footnotes numbers should begin at every page independently, and not at the end of the 

paper . 

14. The footnotes references should be brief, and the title of the book should be Bold. This 

15. The Qur’anic verses should be written in the Othmani script, exactly as they are available 

in the Microsoft Word program, and not according to the computer-published copy of the 

Mushaf al-Madinah. Font size (16), followed by ayah references in the font (12). The ayat 

should be placed with polished brackets such as follows: 

[. 51]هود:  ﴾  يَا قَ وْم  لَا أَسْألَُكُمْ عَلَيْه  أَجْر ا  ﴿  
16. The Ahadith of the Prophet (pbuh) should be written in font 12, either with tashkil or 

diacritical marks [Fathah, Dammah, Kasrah] in all ahadith, or without it in all. 

17. The hadith references should be cited according to standard methods as follows: Sahih al-

Bukhari (the name in Bold), Book: …., chapter: …., no. (….), 2/23. Or, Musnad Ahmad 

(the name of the book in Bold), no. (7618 ( ,)13/57.)  

18. The online materials from electronic media should be cited as follows: Heba Helmy Al-

Jabiri, Qiyam Al-Layl, Da’b as-Salihin (the title in Bold), Al-Alukah, 

(https://www.alukah.net/) . 



 

 

 

 

19. References from periodicals to be cited as follows: Dr. Ahmad Sharshal, Al-Wasl wa al-

Waqf wa Atharuhuma fi Bayan Ma`ani al-Tanzil, (the title in Bold), Majallat al-

Shari`ah wa al-Dirasat al-Islamiyyah, Majlis al-Nashr al-‘Ilmiy, University of Kuwait, 

Issue (40), 2000, p. 17 . 

20. In Bibliography, the references should be cited with full details in alphabetical order. The 

title of the book should be in Bold . 

21. The references should be written in both languages: in Arabic, and English (through 

transliteration). 

 For example:  

 ه (. 1422، )بيروت: دار طوق النجاة،  صحيح البخاريالبخاري، محمد بن إسماعيل، 
 Al-Bukhari, Muhammad ibn Ismail. Sahih al-Bukhari. Beirut: Dar Tuq al-Najat, 1422AH. 

22. The research should be submitted in two formats: Microsoft Word and PDF, and sent to 

the journal's email address: journalfqs@kuips.edu.my  
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